

## EL burlador burlado

Ahora que acaba de instalarse el reloj de la torre, es fácil recordar un suceso que tuvo al reloj de gran protagonista.

Actualmente, el reloj de la torre, no pasa de ser un elemento decorativo y un compañero asiduo y entrañable de todo el pueblo. Pero hubo un tiempo en que era muy importante; teniendo en cuenta que no existía en todo el pueblo otra medida oficial del tiempo, ya que no había televisión, radio ni teléfono, y no había medios para que las familias se compraran un reloj para casa. Es fácil imaginar que en determinadas situaciones el reloj de la torre llega a arbitrar la vida social.

Como muestra de la preponderancia del reloj en aquella época valga el siguiente ejemplo.

"Se acercaban las elecciones municipales y competían dos bandos muy nivelados de fuerzas. Era en verano y faltaban bastantes hombres por dedicarse

a las faenas de recolección (en la clásica siega que por entonces era casi un único recurso de muchas familias para malpasar el invierno).

Estos hombres que estaban en la siega constituían la clase más humilde y, por lo tanto, eran fácilmente presionables a la hora de votar; vamos que era obligada su búsqueda y desplazamiento.

En esta tesitura, alguien propuso a los dos bandos contendientes que se comprometieran, bajo palabra de honor, no interrumpir la labor de los segadores, ya que suponía muchos kilómetros a pie y se preveía que esta participación tampoco sería decisoria para el resultado final; la propuesta fue aceptada por todos. Pero algo vino a romper aquel pacto entre caballeros.

Varios elementos de una de las candidaturas, se reunieron en conciliábulo y decidieron traer a votar a los segadores secreta y ale-

vosamente. A primeras horas de la noche anterior al día de la votación, llamaron a la ventana de uno de sus fieles y le dijeron: "levantate y ponte en camino. Te traes todas las cuadrillas que puedas y las tienes escondidas en un pajar del Canto Caballero hasta media hora antes de cerrarse el colegio electoral".

Así lo hizo el buen hombre; pero no contaba con que su esposa era una infiltrada del bando opuesto y puso a los otros en antecedentes de la conspiración.

Estos últimos contaban con el apoyo del sacristán —que era el encargado de cuidar el reloj— y así cuando los pobres segadores se disponían a salir del pajar, hacia las siete y media, se encontraron con que el sacristán había puesto de improviso el reloj "en hora" y ya eran las ocho de la tarde, con lo que se encontraron inapelablemente cerrada la votación.

### Soluciones del nº 1

Crucigrama: HORIZONTALES: 1º-P; 2.- Sos; 3.- Canal; 4.- Soledad 5.- Sopa. Amor; 6.- Nabales; 7.- Satan; 8.- Sec; 9.- S.

VERTICALES: 1.- S; 2.- Son; 3.- Copas; 4.- Salabas; 5.- Pone. Ates; 6.- Saladac. 7.- Lamen; 8.- Dos; 9.-R.

Sopa de letras: Calles del pueblo, Cantarranas, Ramón y Cajal, Cirujeda, Marcelo, Pacífico, Laurel, Aurora, San Antonio.

Frase: "Se llama matrimonio de conveniencia a un matrimonio entre personas que no se convienen en absoluto.

Intrínquilis: 1.- Tres minutos. 2.- Viernes. 3.- No, porque si su mujer está viuda el muerto es el hombre y los muertos no se casan. 4.- Si uno no es de 500 lo es el otro. 5.- Tres.

CERVEZA



MARTIN  
BARROSO

CASTILLO DE BAYUELA

DISTRIBUIDOR

CARPINTERIA

Hijos  
de Lázaro  
Fernández

TRADICION

EN LA CALIDAD

CASTILLO DE BAYUELA

(Toledo)